

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

### DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, en la de Boldós y Compañía, Rambla del Centro, 27 (40m de Carrer d'Arteixo), Núm. 63.—En Madrid Señor Alfonso y C.

## Redacción y Administración

Calle de la Estación,  
(Eusanche)

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Mes, adelantado.

Anuncios y comunicados, precios concesionales.

## AL SEÑOR MINISTRO DE HACIENDA

Grande es el retraso, desconcierto y algo más, que vienen sucediéndose en las oficinas de Hacienda, figura do las centrales en primera línea, sin que su antecesor, conociendo como conocia lo de aquello y de provincias, haya hecho lo más mínimo para enmendarlo.

Los asuntos se eternizan, no se cumplen los reglamentos, los Jefes contestan de cajón o desatienden cuantas súplicas o reclamaciones particulares se les dirigen, y la inspección general continúa inactiva, cuando son más necesarias que nunca sus visitas, empezando por los mismos Centros directivos.

Las oficinas cuentan con gran parte de personal inepto, que no puede continuar de ningún modo, siendo preciso en primer término, comprobar la competencia de jefes y subalternos, que refractarios por completo a todo trabajo, desconocen en absoluto hasta los más vulgares rudimentos de nuestra administración. ¿Cómo pueden marchar las oficinas centrales y provinciales, si el que debe dirigirlas, carece de la práctica y competencia necesarias?

Las exigencias de la política para colocar a parientes y paniguados, que son completamente inútiles, para ilizar las escalas, existiendo funcionarios antiguos y de condiciones que llevan quince y veinte años, en la misma categoría y para colocar a los primeros han sido declarados cesantes y jubilados los que contaban muchos años de servicio, á pesar de su reconocida competencia ó de su indiscutible aptitud.

Precisa, pues, que estos vuelvan á sus puestos, que salga todo el personal inútil, que se exijan responsabilidades, que se normalice la administración y se restablezca la moralidad; que los jefes, especialmente, provinciales, sean de reconocida práctica y competencia, que no obtengan colocación los que no hayan servido en el ramo, que se ascienda al personal antiguo y de condiciones y que la inspección general, en vez de permitir acomodada, menudee sus visitas, en el mayor número posible á la vez, tanto en las oficinas centrales, como en las de provincias.

Y tenga en cuenta el nuevo ministro, que esas ratas sabias que vienen

siendo los consejeros áulicos, son las primeras nulidades, como se ha demostrado al salir alguna vez de sus prebendas y han sido verdaderas calamidades para todos sus antecesores, que han tenido la desdicha de entregárselas en cuerpo y alma.

N.  
(Del Correo de Madrid.)

## Asesinato del Rey Humberto

**Noticias del asesino.**  
(Madrid, 31).—El asesino del rey Humberto, tiene 31 años. Dedicábese al oficio de tejedor de seda. En los Estados Unidos, donde residió algún tiempo, frecuentaba el trato con los más célebres elementos anarquistas.

En sus declaraciones ha confesado que profesaba las ideas anarquistas. Ha negado que tuviese cómplices. Había llegado recientemente de América, según declaró también, añadiendo que cometió el crimen impulsado por en odio a la monarquía. Dijo que se llamaba Cayetano, después de haber dado otro nombre.

Afirmó que en el 10º regimiento de infantería tiene un hermano.

Ayer almorcó con buen apetito, y una vez en la celda donde fué encerrado, durmió con pesado sueño.

### El cadáver de Humberto

—Un despacho de Roma dice que el cadáver del Rey Humberto no ofrece al pronto las señales que presentan los que mueren del muerto lento. Tiene los ojos abiertos y en el rostro no se advierten contracciones, si no que se observa una fijeza de líneas que parece reflejar la tranquila quietud del rostro de aquel monarca, en los mejores instantes de su vida.

### Notas varias

—Se ha asegurado nuevamente que el asesino del Rey de Italia, disparó á éste cuatro tiros, tres de los cuales hicieron blanco.

—Se sabe que Bressi estuvo en Patterson (Nueva Jersey) trabajando hasta el día 7 de Mayo, en que se ausentó de aquella población.

—Un ex diputado italiano, residente en Patterson, ha manifestado, según se ha dicho por telégrafo, que sabía que contra el Rey Humberto se fraguaba un complot.

### Desde París

La prensa de Francia lamenta el crimen cometido en la personalidad del Rey de Italia.

—Un despacho recibido de Monza, en París, y trasmítido desde la capital de Francia, nos dice que la bala del primer disparo que hizo Bressi, llegó al corazón del monarca, la segunda bala se alojó en la clavícula izquierda y la tercera fué á entrar por el espacio intercostal, cerca de la línea axilar.

### La noticia oficial

—Telegrafian de Roma que el *Diario Oficial* inicia en lugar preferente el manifiesto del Gobierno de Italia, dando cuenta de la muerte de Humberto, reflejando el duelo popular, y flando en que Italia se congregará en derredor del nuevo soberano, fiel y animosamente en bien de aquel país.

### Sorteo entre anarquistas

—Dice un periódico que un italiano, que dió muerte á otro y se suicidó luego, dejó una carta en que confesaba que era anarquista y qué fué designado, por sorteo, para dar muerte al rey de Italia.

### Para los funerales

—Según ha dicho el señor Silvela, examinados los antecedentes nacaritas, resulta que habrá que enviar un representante extraordinario, que asista en nombre de España, á los funerales del Rey Humberto.

Probablemente se confiará esta misión al general Echagüe.

—Se ha recibido, sin embargo, un telegrama de San Sebastián, en el que se dice que allí domina la opinión de que no se enviará ningún representante extraordinario para dicho acto.

### El nuevo rey

—El señor Silvela ha dicho, que hasta que llegue á Roma el príncipe de Nápoles no se le proclamará rey.

### Detalle

(París, 31).—Al sentirse herido el Rey Humberto, exclamó: ¡Esto no es nada!—sobre el cadáver.

### La Reina Margarita

—Al llegar á Monza la Reina Margarita, se abrazó al Rey, loca de dolor. Cuando se perdieron las esperanzas de salvar la vida al infeliz Monarca, doña Margarita exclamó:

—¡Es el crimen mayor del mundo!

Era honrado, justo, y nadie amó á su pueblo, tanto como él.

Velan el cadáver de Humberto, la Reina y su ayudante Terry.

### Protesta energica

—El Ayuntamiento de Monza, ha

publicado un manifiesto protestando energicamente del crimen cometido en aquella población.

### El asesino

—Se sabe que el asesino publicó en los Estados Unidos, un periódico anarquista, hace algún tiempo.

Ha almorzado ayer con la mayor tranquilidad.

Hasta ahora lleva dados tres nombres, sin que haya la seguridad de que ninguno de ellos sea el suyo verdadero.

Al llamarla para someterla al primer interrogatorio, dijo:

—Que me dejen dormir, ya contare en el momento oportuno.

Se le vigila constantemente.

### De Roma

—Comunican de Roma que han llegado á aquella capital los duques de Génova y Aosta.

### De Berlín

—De Berlín comunican que la prensa dedica extensos artículos á elogiar al difunto Rey Humberto.

Los periódicos ministeriales reflejan el sentimiento que á las familias imperial alemana ha causado la muerte del jefe de una nación amiga, al que Guillermo II estaba unido por grandes simpatías.

—En la Cámara inglesa se han pronunciado sentidísimos discursos elogiando el Rey Humberto y protestando del atentado de que ha sido víctima.

—En la Cámara inglesa se han pronunciado sentidísimos discursos elogiando el Rey Humberto y protestando del atentado de que ha sido víctima.

—El Gobierno italiano está recibiendo mensajes de pésame, de todas las naciones.

—En la Cámara inglesa se han pronunciado sentidísimos discursos elogiando el Rey Humberto y protestando del atentado de que ha sido víctima.

—El Imparcial reconoce las altas do-

tes que adornaban al difunto rey Humberto.

Dice que este defendió altos principios, que ennoblecieron á la sociedad.

«Sólo—añade—un criminal cobarde era capaz de aprovechar un desdido del rey Humberto, para asesinarle.

El movimiento socialista en Italia toma caracteres muy graves, y se hace preciso que los gobiernos estudien las causas de ese malestar y procuren remediarlo.

El Liberal dice que Humberto fué bueno, honrado y leal, y procuró

aunque no lo consiguiese.

«La alianza—continúa—con Alemania y Austria, y las aventuras coloniales, dividieron en dos el reino de Italia.

Humberto fué débil y se dejó dominar por sus ministros.

Entre la gran obra que dejó Victor Manuel II y la que hereda Victor Manuel III existe gran distancia.

Condena luego el crimen, y aconseja á los gobiernos que no se limiten á castigar.

«Castigar—añade—no es remediar.

Se hace preciso que los gobiernos, si bien se apresten á la legítima defensa, examinen su propia conciencia y descubran las llagas del malestar general.»

*El País* censura el asesinato.

«No cemulgamos—dice—con los jesuitas ni con los anarquistas, que creen que es lícito privar de la vida á un hombre.»

Afirma que el fanatismo de unos y de otros, conduce á tales extremos.

*El Globo* se expresa en parecidos términos, reprobando con energía el crimen, que califica de una gran infamia.

## MONZA

Está situada la ciudad de Monza, á unos cinco kilómetros, no más, de Milán, sobre la vía férrea de Como.

Es famosa la catedral de Monza, donde son consagrados los reyes de Italia, guardándose en aquella, la famosa corona de hierro, de los reyes lombardos.

El sitio real está en las afueras, y comprende un vastísimo parque abierto al público, cuando no reside en el castillo ninguna persona real.

El rey Humberto, con su esposa, llegó á Monza el dia 21 de Julio, viendo de Nápoles y Roma.

Fué á Nápoles, á despedir al contingente italiano que se embarcaba para China. Después de la revista, dictó el rey una orden del día, probablemente el último documento oficial cuyo, que guardarán los archivos del Estado.

Está fechado el 19 de Julio, y dice así:

«Oficiales, suboficiales, cabos y soldados.

A vosotros, prontos para zarpar, envío mi saludo, y con el mio el de la patria, que asegura el triunfo de vuestras armas.

No á conquistar, sino á defender el sacro derecho de gentes, váis á una lejana región, donde ha sido ultrajada nuestra bandera. En vuestra misión os acompañarán, como otras veces, soldados de las más poderosas naciones del mundo; sed con ellos buenos camaradas, sabed mantener alto el prestigio del ejército italiano, y el honor de nuestro país. Marchad, pues, confiados. Os acompañó con el corazón, y que Dios bendiga vuestra empresa.»

## Batalla de flores

(Valencia, 31)

En este momento empieza en el paseo de la Alameda la poética y pintoresca batalla de flores, uno de los festi-

tejos que más realce dán á nuestras fiestas.

En aquel hermoso sitio apenas tiene cabida la numerosísima concurrencia que presencia tan brillante fiesta.

Llaman desde luego la atención los carreajes que presentaban una granada, una sombrilla, un nido, un Tritón, La Estrella de la fortuna, los del Rat Penat, un eclipse de Luna, un precioso jarrón, una barca egipcia, una canoa, una terraza árabe, una cornucopia, dos hojas modernistas y algunos otros.

Comunicaré más detalles de esta brillante fiesta, así como de los premios que se adjudiquen.

## CRÓNICA GENERAL

### No es farsa, es verdad

#### CORREOS

No retiramos ni una sola palabra, de las consignadas en el suelto titulado ¡QUÉ ESCÁNDALO! —CORREOS, inserto en nuestras ediciones del viernes y sábado últimos.

Nos ratificamos en lo dicho: mientras á *La Verdad* y á *El Eco de la Fusión* se les ha permitido la circulación, por las partidas rurales de Tortosa, llevando adherido á cada ejemplar, un sello de cuarto de céntimo, á otros diarios locales, igualmente franqueados, no se les ha dado curso, en esta Administración de correos.

Ante los Tribunales de Justicia, ante don Carlos Casalá, encargado de la formación de expediente, en virtud de denuncia contra el jefe de telégrafos de esta ciudad, don Rafael Llanos, y ante quien sea, estamos dispuestos á probar parcialidad tan monstruosa. Respondemos siempre de lo que escribimos; consté á *La Verdad*, y no tenemos directores de alquiler, ni echamos la culpa á ningún muerto, si incurrimos en alguna denuncia, ora sea privada, ora pública.

Nada más ridículo, bufo, ni estúpido, que defender por sistema, lo indefendible.

Mienten, pero mienten como villanos, cobardes y canallas, (palabras de *La Verdad* de ayer), los que aseguran que en la circulación de los diarios locales no se han establecido privilegios, y nadie nos probará lo contrario, mientras nosotros afirmamos una y mil veces, que *La Verdad* y *El Eco de la Fusión*, se han repartido por las partidas rurales, en la misma forma que se ha negado á otros periódicos.

Esto no es farsa, ni perversidad, ni campaña indigna, ni nada que lo parezca.

Es sencillamente consignar un hecho cierto, y elevar justas quejas á los centros superiores, para conseguir que la ley y el criterio, se apliquen á todos por igual.

Donde las dán las toman.

Conste.

#### Lo del día

La noticia del asesinato del Rey de Italia, al saberse ayer mañana en esta ciudad, produjo honda sensación. En poco tiempo fué conocida en todas partes, constituyendo el tema principal de las conversaciones.

Después del mediodía, en los cafés y casinos no se hablaba de otra cosa, preguntándose detalles del hecho, de su autor, y de los móviles á que pudo obedecer el atentado.

Los periódicos eran buscados con avidez.

El crimen era objeto de la mayor condenación, siendo general el sentimiento producido por la muerte alevosa, de uno de los soberanos de Europa, que gozaba de mayores simpatías entre sus súbditos.

De *La Opinión d. Tarragona*:

«En la visita que hacen á los establecimientos de esta ciudad los señores inspectores de la Comisión regional, para enterarse de lo hecho por los Sres. Fito y Ci<sup>a</sup>, se demuestra que en lo obrado por éstos, no ha imperado la menor dosis de equidad y justicia, y solo si lo que se pretendía, era tratar á los industriales con nuevas cuotas contributivas y por ende las considerables multas, que benefician el bolsillo de los denunciantes, sin querer comprender lo agobiada que se encuentra la industria en esta ciudad; en cambio es digna del mayor elogio, la conducta observada por los citados inspectores de la regional.»

#### Ampolla

Cada dia vénde más concurridas, aquellas deliciosas playas.

El domingo era extraordinario el número de bañistas, así como el de aficionados á pasar el dia respirando frescas brisas.

La verdad, es que era casi imposible respirar en la ciudad, y todo convirtió al baño y á la inacción, bajo la sombra de algún árbol.

Las fuerzas de la guarnición de esta plaza, han empezado ya á bañarse en el río Ebro.

Hoy á las siete, se ha cantado en la iglesia de Ntra. Sta. del Rosario, á cargo de la Asociación de Esclavas, y costeada en parte por el coro de cantoras de la misma, una Misa en sufragio del alma de la esclava y cantora María de la Cinta Angela Espuny, que en paz descanse.

El acto se ha visto muy concurrido.

*Arboles frutales*.—En vista de los buenos resultados que ofrecen las esquisitas frutas de nuestra comarca, los agricultores de la hermosa vega del Ebro, se dedican con mayor esmero al cultivo de los árboles frutales, haciendo nuevas plantaciones y escogiendo clases que están llamadas á producir muchos rendimientos á la agricultura de esta comarca.

El aventajado pintor, nuestro paisano Sr. Serveto, á quien se ha encargado la pintura del ermitorio de Nuestra Señora de la Providencia de «Mitj Camí», ha terminado ya los bocetos de las pinturas que han de adornar el presbiterio de aquel venerado santuario.

Según informes, la composición del Sr. Serveto es excelente, y muy digna para el alto fin á que está destinada, siendo una nueva prueba de su talento artístico, y de la fecunda inspiración, que le ha conquistado justo renombre.

Felicitamos sinceramente al señor Serveto, y le deseamos nuevos laureles en su brillante carrera artística.

La Alcaldía de Mora de Ebro, anuncia tener de manifiesto en el Boletín Oficial, el proyecto de presupuesto adicional.

Por falta de número, no pudo ayer celebrar sesión la Comisión provincial, convocándose de nuevo para celebrarla el próximo jueves.

El lunes llamó la atención en la vecina ciudad de Roquetas, el extraordinario número de personas que asistieron al bautizo del niño Francisco Gaya, apadrinándole en tan solemne acto, los vecinos de esta ciudad, don Juan José Royo Cucala, y doña Dolores Borrás Miró.

La abundancia y expléndidez, fueron las notas más salientes, en el fausto suceso que conmemoraba la familia.

Ha sido declarado cesante, el oficial auxiliar de Fomento del Gobierno civil de la provincia, don Ignacio Bofarull,

Le sustituirá don Pedro Pons Monafa, excedente de Filipinas.

Por fin el río Ebro ha empeorado á dar de baja su caudal, después de conservarlo enteramente lleno todo el verano, cosa que desde muchos años no habían visto las personas más ancianas de esta cuenca.

Nos dicen de Perelló, que puede darse por perdida en algunas partidas, la cosecha de vino del presente año, á consecuencia del «mildew» que ha invadido los viñedos, de un modo lamentable.

La causa de este grave perjuicio, se atribuye á las frecuentes humedades que allí han reinado parte del año, y sobre todo á haber sulfatado demasiado tarde las viñas, por lo cual no causó la operación el apetecido resultado, en la extirpación del dañino insecto.

Tomen de ello nota los viticultores, para evitar, en cuanto quepa, los perjuicios que ocasiona el retardo del sulfatado, y otros cuidados aconsejados por la experiencia.

Hemos recibido el número 61, del interesante semanario *Alrededor del Mundo*, que trae una portada en color, por Goya, y contiene notables artículos, casi todos ilustrados, y las interesantes secciones tituladas «Preguntas y respuestas» y «Recetas y recreos», esta última con bonitos problemas.

La Comisión provincial, anuncia para el 30 del actual, á las once de la mañana, nueva subasta para la recaudación del contingente provincial, con el aumento de 1 por 100 de premio en los ingresos corrientes y en los atrasados, cuyo pliego de condiciones inserta.

Se han presentado á la Guardia civil de Benicarló, los vecinos Patricio Forés Fabrer y Agustín Fresquet, denunciando el primero, que le habían talado de una finca que posee en la partida «Collats», 21 almendros, y el Fresquet, que le había sido arrancados de cuajo, un hermoso melonar.

La benemérita comenzó inmediatamente á practicar activas gestiones, en averiguación del causante ó causantes de tales hechos.

La *Gaceta* publica el real decreto, disponiendo lo conveniente, para que por las Delegaciones de Hacienda, se pueda proceder al pago de las atenciones de primera enseñanza, desde el actual trimestre.

Las cajas especiales cerraron ayer la cuenta de ingresos, sin que desde esta fecha puedan dar entrada á cantidad alguna. De las existencias que tengan, verificarán los pagos de cantidades atrasadas que se adeuden á los maestros, por toda clase de conceptos.

A los exportadores de vinos.—Comunicaciones de «El Economista»:

«Atendiendo á reclamaciones formuladas por las Cámaras de Comercio de Alicante, Sevilla y Zaragoza, el ministerio de Hacienda ha dispuesto, que los industriales dedicados á embocar los vinos y mezclarlos, imponiéndoles á los de otras provincias de España ó del extranjero, dándoles condiciones para el embarque ó exportación, están bien matriculados en cualquiera de los epígrafes 226 y 227, según los casos, de la tarifa 3.<sup>a</sup> de la contribución industrial.»

Dá cuenta la benemérita de puesto en San Mateo, de una rayerta habida en la tarde del 16 del pasado, en el arrabal de San Bernardo de aquél pueblo, entre los vecinos Francisco Ferreiro Basalduea y su esposa Vicenta Artola, contra Manuel Mestre Adell, de la que resultó el primero con tres heridas leves en la cabeza y con tres leves y una grava en la nu-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, cefalea, raquitismo, enfisema, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan siempre tomando el acreditado

# ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. Venta en todas las Farmacias. Depósito: En casa de su autor; Diputación 339, BARCELONA.

ma parte el segundo, unas y otras causadas por instrumento cortante.

La guardia civil detuvo a los tres contendientes, ocupádole un hacha y un palo, con cuyos efectos fueron puestos a la disposición del juzgado.

Se ha publicado el núm. 30, año IV de *El Eco de la Moda*, edición española de *Le Petit Echo*, de París, que inserta preciosos figurines de trajes de playa y otros modelos para señora.

Viajes á la Exposición de París.— Llamamos la atención del público en general, sobre el anuncio que, con aquel epígrafe, empezamos á publicar en la cuarta página.

Se trata de una empresa, que ofrece á los excursionistas, positivas ventajas para visitar aquella hermosísima capital. La combinación del viaje, resulta hija del mejor cálculo, y las personas que á ella se han sometido, para ir á la Exposición, regresan completamente satisfechas.

Véanse las condiciones económicas, ciertamente muy reducidas.

## Bañistas á Ampolla

Esta tarde han salido de ésta para Ampolla en el tren de baños, 165 personas.

Ocupaban asientos de 2.ª clase, 12 y de 3.ª, 153.

## Noticias de Madrid

(Del día 31 de Julio)

### Por telégrafo y teléfono

#### Riña

En la plaza de Pontejos, un empleado del tranvía se riñó con un municipal produciéndole una herida de gravedad.

#### Un drama

En D. Benito ha ocurrido un sangriento suceso. La criada de un capitán de ejército casado y con hijos, asesinó á su amo en defensa de su honra.

El revólver con que la criada asesinó al militar, fué prestado á ésta por su novio.

#### El regicida

París, 31.—Un corresponsal de un periódico inglés relata que ha visto al regicida de Bressi en la cárcel de Monza.

El asesino tiene el cuerpo lleno de perdigones.

Se hallaba en Monza, desde el día 29. Después de prestar declaraciones se durmió.

#### El nuevo rey

—El príncipe de Nápoles desembarcará en Reggio (Calabria).

#### Audiencias

—San Sebastián, 31.—Hoy cumplimentado hoy á S. M. la Reina, los señores Burall y Liniers.

#### Lagartijo

—Se halla gravísimo el ex torero Lagartijo.

#### El Fijare

—París, 31.—Pregunta *El Figaro* si el golpe que acaba de recibir Italia tiene remedio.

El crece que no.

#### El príncipe de Nápoles

—San Sebastián, 31.—Ha dicho al embajador que el nuevo rey de Italia

no llegará á Roma hasta el viernes.

#### Silvela

—El sábado irá á San Sebastián el jefe del Gobierno, regresando el domingo.

#### Desgracia

—Huesca 31.—Un soldado que se bañaba en el río, ha percidido ahogado.

#### Defunciones

—En seis días han fallecido en Madrid 425 individuos.

#### Notificación

—San Sebastián 31.—La Reina ha recibido un telegrama oficial participando la muerte del príncipe de Edimburgo.

#### Fiestas

—Bilbao 31.—La fiesta religiosa de San Ildefonso, ha resultado muy triunfante.

Asistieron las comisiones de las diputaciones.

En el nuevo Palacio se ha celebrado un espléndido banquete.

#### De la China

—París 31.—Se ha recibido en Londres, el primer telegrama del embajador británico en Pekín.

Lleva fecha del día 16 de julio. En él se dice que desde el día 20 de junio, las legaciones están rodeadas por un círculo de fuego. Los chinos han envuelto los edificios con un cordón de barricadas.

Hasta el 16, los ingleses habían sufrido 62 bajas, muriendo el capitán Sahuer.

Las noticias han producido sensación.

—Estas noticias que se reciten de la frontera china son muy graves.

Se han librado feroces combates, no siendo siempre la suerte favorable á los rusos.

#### La prensa

—La Correspondencia de España dice que funda grandes esperanzas en Víctor Manuel III.

—«El Español» cree que lo que ocurre en Italia, debe servirnos de ejemplo para que nos apartemos del camino que hasta ahora ha seguido aquella nación.

—«El Correo» duda que con las medidas de represión, se acabe con la anarquía.

—«La Epoca» se muestra partidaria de que la sociedad apele á las más energicas medidas de represión.

Este mismo periódico defiende á los señores Silvela y Dato, del hecho de haber tributado honores al príncipe de Caserta, diciendo que los ministros tienen perfecto derecho á ir á la estación cuando les plazca.

—El «Heraldo» recuerda que el conde de Caserta declaró en 1885 que revindicaba para sus herederos, los derechos á la Corona de las Dos Sicilias.

Teme, que esto sea causa de conflictos.

—«El Correo Español» dice que un anarquista, ha asesinado al hijo del carcelero del Papa.

El anarquismo, añade, nace en las sociedades que viven apartadas de Dios, del derecho y de la justicia.

#### En el Vaticano

—París 31.—El Papa, al recibir la noticia del asesinato, se afectó tanto que por espacio de buen rato perdió el uso de la palabra.

#### Las heridas

—París 31.—La primera bala de Bressi, penetró en el corazón, la se-

gunda en la clavícula izquierda y la tercera en el costado.

#### La reina Pía

—París 31.—La reina Pía ha salido para Monza.

## POSTRES VARIOS

## PACO Y DOÑA REGENERACIÓN

Rege.—¿Se puede?

Paco.—Pase adelante

(¡Qué mujer más elegante!

Siéntese.

Rege.—Su invitación

acepto por un instante;

soy la Regeneración.

Paco.—Y todo lo regenera?

Rege.—Sí, pues para eso naci

y para eso vengo aquí.

Paco.—Entonces, si usted quisiera...

Rege.—¿Qué?

Paco.—Regenerarme á mí.

Rege.—Falta le hace á usted, guason.

Más yo vengo á lo que vengo

no quiero conversación.

Paco.—Dispense si la entretengo

doña Regeneración.

Rege.—Yo habito en una buhardilla

de una calleja apartada

de la coronada villa;

en ella vivo olvidada

de usted, y me maravilla

porque usted en la oposición

repetía sin cesar

mi nombre; pero el turron...

Paco.—Que vá usted á descarrilar

doña Regeneración!

Rege.—Mi nombre usted ha explotado;

traerme á este pueblo ha ofrecido,

y sé que no lo ha cumplido

porque de mí se ha olvidado

cuando al poder ha subido.

Esto ha sido una traición

que no obtendrá mi perdón,

porque desgarro mi alma.

Paco.—Pero oígame V. con calma

doña Regeneración!

A usted no la di al orrido

y cumpliré lo ofrecido

muy pronto, pues la traeré

al pueblo...

Rege.—Habré creído...

Paco.—Dónde vive?

Rege.—Oigame usted.

Si esto no es gana de hablar

y pretendo usted llegar

á mi casa alguna vez;

debe primero orzar

las calles de la Honradez,

Rectitud, el cultivo

de la Moral, que está enfrente

siguiendo, igual dirección

y llegará fácilmente

á la Regeneración.

Paco.—Creo que me perderé

aunque no quiera;

porque ignoro donde están

esas calles, aunque sé

hace tiempo dónde van.

Más sólo me han enseñado

las calles del Caciquismo.

Coacción y Favoritismo,

y esas son las que he cruzado.

Rege.—(Siempre ha hecho lo mismo)

Entonces mejor será

que no me marche.

Paco.—Señora!

Si ya se la buscará,

En llegando la hora,

oportuna ya vendrá,

pero aún no es la ocasión.

Rege.—Me marchó con honda pena

temiendo otra decepción.

Paco.—Que se conserve usted buena

dona Regeneración.

Ya puede esperar sentada

mi aviso la pobrecita,

aunque no me desagrada;

como bonita... ¡es bonita!

me disgusta por honrada.

Y como no ha de dejarme

si la traigo, que atracarme,

del exquisito turón,

ya sabré regenerarme

sin la Regeneración.

## ULTIMA HORA

### TELEGRAMAS

Serv

• • • A LAS • •  
**SEÑORAS**

No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos á que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediables.

Pomada Estimulante para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escote, 11 ptas.—Crema natural, tesoro del cutis, 15 ptas.—Crema con blanco para blanquear, color perfecto al natural, graduándose a placer, 20 ptas.—Contra arrugas, pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 30 ptas.—Pomada Regeneradora, crecimiento y lozana del pelo, cejas, pestañas, 12 ptas.—Sébo, supremacía a todos, 8 ptas.—Polvos y Elixir dentífrico, 6 ptas.—Alquitran-guina limpia del cabelllo, 8 pesetas.—Cosmético tintura (negro, castaño y rubio oscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 15 ptas.—Colonia extra para tocador, 8 ptas.—Polvos cutáneos (sin rival), dan á la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 ptas. Hay preparados para reducir el vientre, darle tersura, corregir su caída y pliegues, para las pecas y manchas de la piel (antojos), cicatrices de las viruelas y otros para uso en órganos reservadísimos de imposible detalle por pertenecer á la higiene secreta que tanto debe interesar á las señoras; si deseán conservar su imperio constante sobre el hombre, cadena de flores cimentada no sólo en sus cualidades morales, sino en el encanto de sus gracias naturales y esculpturales formas. Estérilidad, falta y desarreglo menstrual, males nerviosos, histéricos, etc. Consulta reservadísima por carta dirigiéndose al Doctor Wosmahe. Su representación en España, Alcalá, 23, 1.<sup>o</sup>, Madrid.

Prospectos gratis pidiéndolos a La Avispa, Alcalá, 23, pral. Madrid, la que, para evitar falsificaciones dañinas, y seguridad en las señoras de que usan los legítimos Productos Wosmahe, los envía por correo certificado, remitiéndole su valor en libranza ó sellos, y prospectos enviando 20 céntimos para su franqueo.

**NO MÁS  
SORDOS**

Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Platos, Disenterías, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremismos, Vientos, Catarros, Diarréas, Bilis, Debilidad, Ardores, etc.

Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con el Digestivo Herrera, 4 ptas. caja en boticas y droguerías acreditadas y se envían por correo, remitiendo 4 pesetas en libranza ó sellos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.<sup>o</sup>, Madrid, y se contesta gratis á las consultas por escrito ó personalmente. (Este preparado supera á todos por su eficacia y rápido alivio.)

**• • • MALES • • •  
NERVIOSOS**

■ ■ ■ EL MATADOLOR, preparado americano, calma á la primera fricción los más dolores

NO HAY DOLOR que resista al Matadolor. (Fain Keller)

mostrar, bajar á sueldo el que resiste al Matadolor. (Fain Keller)

natural, que resiste al Matadolor. (Fain Keller)

PREPARADOS del Dr. WOSMAHE de LULAIN, EE.UU.

**BELLEZA**

**EN 300 CASOS, 300 CURACIONES**

**CURA GRATIS DE SORDERA SIN OPERAR LA ZUMBIDOS, FLUJOS**

En 300 enfermos, 300 curas CONTRASORDERA THOMPSON

Venta boticas y Gabinete Médico-American, Alcalá, 23, 1.<sup>o</sup>, MADRID. Proprieto español. Consultas gratis y por carta de fuera. Va correo por valor sellos ó libranza remitidos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.<sup>o</sup>, Madrid.

**ESTOMAGO**

Por crónicos y rebeldes que sean curan con las PERLAS KOCH, á 5 pesetas caja en boticas y en MADRID

ALCALÁ, 23, 1.<sup>o</sup>. Consulta gratis y por carta en el Gabinete médico-americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infalible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, corazón, estómago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimientos, neurastenia, insomnios, hipocandria, hipotensión, falta de memoria, epilepsia, cansancio general, etc.

**REUMA, GOTAS, NEURALGIAS**

REUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS y GOTOSOS

El Matadolor es un precioso balsamo usado por los indios y caudadores americanos que siempre alivia. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías de Europa, al precio de 4 ptas. franco. Consulta gratis por carta al Dr. Herrera, especialista en Tarragona. Bo. viva por correo certificado el Matadolor (Fain Keller) á todas partes, evitando la retención en el correo.

En TORTOSA vende estos preparados, la farmacia del Sr. Roch y Oliva Arco Romeo, 3.,

**BAÑOS MEDICINALES  
AGUAS DE MAR Y DULCE**

Para las personas que sufren Dolor reumático, inflamatorio ó nervioso, así como herpes y erupciones, se preparan unos baños compuestos, ESPECIALIDAD DE LA CASA, que dan excelentes resultados, conforme lo acreditan el sin número de personas que se curan todos los años.

Hace más de cincuenta años que está abierto el Establecimiento, bajo la dirección siempre de sus mismos dueños y propietarios, SEÑORES SARDÀ HERMANOS, e indicados dichos baños compuestos, por la mayoría de los señores Médicos de esta capital y de fuera, lo cual creemos es suficiente garantía, para las personas que tengan á bien visitarlos, en la seguridad que obtendrán un rápido alivio en sus dolencias.

Baños de recreo en pilas de mármol

Establecimiento de SARDÀ HERMANOS

CALLES DE MAR, 30, Y LEÓN, 48

TARRAGONA

Aguas arsenicales

Fuente San Roque

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsia); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio á 30 de Septiembre

Acaba de inaugurar una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azote que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia, Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.<sup>o</sup> y 2.<sup>o</sup> y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitges, don Francisco Carcelse.

Hay misa y Rosario todos los días por el R. P. Dr. Espiritual del Bilineario. Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trajes que parten de

Barcelona á las 5 3/4 de la mañana y 8 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa. Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Carmen, 25, ultramarinos, Barcelona.

**VIAJES A LA EXPOSICIÓN DE PARÍS**

El Diario del Comercio de Barcelona, en combinación con la Prensa Valenciana y de la Región, coopera en la organización de una serie de Viajes á París, habiéndose efectuado hasta la fecha tres expediciones compuestas en total de 134 excursionistas.

Los de la primera expedición, firmaron el documento siguiente:

«Los excursionistas de la primera expedición de valencianos á París, ofrecen unánimemente al organizador y director de la misma, Sr. Vinyes, el testimonio de su gratitud, por la fidelidad con que ha cumplido sus compromisos, y por las atenciones que les ha guardado durante el viaje y estancia en París.

(Signan las firmas de los señores excursionistas) París 25 de Mayo de 1900.

La segunda expedición se verificó del 16 al 29 Junio, á completa satisfacción de los excursionistas que firmaron una felicitación análoga á la anterior.

«Los excursionistas del «Tercer viaje económico á París», hacen público su agradecimiento al director del mismo, Sr. Vinyes, por sus atenciones y exacto cumplimiento de las clases de suscripción, aconsejando á sus amigos que deseen visitar las maravillas de París y de la Exposición, se acojan á las ventajas de los «Viajes Económicos».

(Signan las firmas) París 16 Julio de 1900.

La cuarta expedición saldrá de Barcelona el lunes 6 de Agosto.

Salida 5 mañana, viajeros de 2.<sup>o</sup> y 3.<sup>o</sup> clases, 9:43 mañana, viajeros de 1.<sup>o</sup> clase.

Reunión en Cerbère el lunes 6 Agosto á las 2 de la tarde.

Llegada á París, el martes 7 de Agosto á las 9 de la mañana.

Regreso de París, el viernes 17 de Agosto.

Precios: 1.<sup>o</sup> clase, 600 ptas. — 2.<sup>o</sup> clase, 530 ptas. — 3.<sup>o</sup> clase, 450 ptas.

Comprendido viaje de ida y vuelta. — Habitación buena.

— Comida en acreditados restaurantes. — 10 tickets Exposición. — 5 Teatros. — Paseo en coche. — Monumentos París. — Intérpretes. — Etc., etc.

PEDIR PROSPECTOS DETALLADOS

Hay billetes de tercera clase más económicos

Se suscribe en la administración del

DIARIO DEL COMERCIO

Rambla del Cen'ro, 42 — Barcelona.